

WT 2.10.20

St. Andreas klingt

Die erste **WEISSENBURGER ORGEL-WOCHE** läuft ab 18. Oktober.

WEISSENBURG – Das Konzept beinhaltet außer zwei hochkarätigen Orgelkonzerten einen musikalischen Gottesdienst, ein Kinderkonzert (zur Kinderchorzeit Mittwoch um 15.30 Uhr) und ein „Orgel-Schnuppern“ (Samstag um 16 Uhr).

Zum Eröffnungskonzert am Sonntag, 18. Oktober, um 17 Uhr kommt Landeskirchenmusikdirektor Ulrich Knörr aus München in die Andreaskirche. „In seinem Programm ‚Wege zu Bach‘ zeichnet er die musikalischen Quellen nach, die Johann Sebastian Bach als Vorbilder geprägt haben, und wie er mit seiner unvergleichlichen Kompositionskunst selber zum künstlerischen Maßstab der nachfolgenden Musikergenerationen geworden ist“, schreibt Kirchenmusikdirektor Michael Haag.

Im Kinderkonzert am Mittwoch, 21. Oktober, um 15.30 Uhr erzählen er mit Bachscher Musik an der Orgel und Pfarrerin Catherina Fenn als Sprecherin in einer Dreiviertelstunde gemeinsam die biblische Geschichte von der „Arche Noah“.

Am Samstag, 24. Oktober, ist dann um 16 Uhr wieder Gelegenheit zum „Orgel-Schnuppern“: Michael Haag spielt und erklärt die große Orgel und lädt Klein und Groß dabei auch ein, sie selbst einmal auszuprobieren.

Der Sonntagsgottesdienst am 25. Oktober um 10 Uhr mit Dekanin Ingrid Gottwald-Weber und Michael Haag steht unter der Überschrift des Wochenspruchs „Es ist dir gesagt, Mensch, was gut ist“ und bringt unter anderem Bachs kunstvolle Bearbeitung des Liedes „Dies sind die heiligen zehn Gebot“ (EG 231) zu Gehör.

Diese Choralbearbeitung aus dem dritten Teil der sogenannten „Clavierübung“ (BWV 678) bildet übrigens das Kernstück der ganzen Orgelwoche, denn auch die beiden Gast-Organisten des Eröffnungs- und des Abschlusskonzertes haben dieses Werk in ihr Programm einzubinden.

Das Abschluss-Konzert bestreitet am gleichen Tag um 17 Uhr der Weimarer Universitäts-Organist Wieland Meinhold mit „Orgel-Romantik aus Europas Norden“. In den Werken von Edvard Grieg, Niels Wilhelm Gade, Jean Sibelius und anderen wird die denkmalgeschützte dreimanualige Steinmeyer-Orgel der Andreaskirche dann ihre Klangmöglichkeiten noch einmal ganz anders zur Geltung bringen.

Der Eintritt zu allen Veranstaltungen der Weißenburger Orgel-Woche ist frei, für die Wege innerhalb der Kirche sind Mund-Nasen-Bedeckungen zu verwenden. wt

Gottesdienste an Erntedank

WEISSENBURG – Am Sonntag, 4. Oktober, feiert die evangelische Kirchengemeinde Weißenburg den Frühgottesdienst um 8 Uhr und den Erntedankgottesdienst um 10 Uhr in der evangelischen Stadtkirche St. Andreas, beide gehalten von Pfarrer Alexander Reichelt. Der traditionelle Dankumzug nach dem 10-Uhr-Gottesdienst kann in diesem Jahr nicht stattfinden.

WT 2.10.20



Der Spieltisch der großen Steinmeyer-Orgel in der Andreaskirche, wo die erste Weißenburger Orgel-Woche veranstaltet wird.

Foto: Michael Haag